
馬答外媒：現時兩岸政策最符台利益
香港文匯報訊 據中央社2日報道，馬英九接受德國

《明鏡週刊》專訪時表示，兩岸增加交流增進理解，
「我們需要一個比較長的歷史階段，讓雙方都能夠充
分了解對方，台灣人民才能對台灣未來做出決定。」
《明鏡週刊》問到，兩岸經貿愈來愈緊密，快速發

展，最終是否無可避免台灣會與中國大陸統一？甚至
可能在明年追求連任的第2任任期內？
馬英九表示，他上任時，甚至競選時，就已提出非

常明確的中國大陸政策，就是維持不統、不獨、不武
現狀，實踐1992年與中國大陸達成的「一中各表」共
識，這些都是非常明確的政策。
馬英九說，此刻在台灣的人民都認為，這樣的政策

最符合台灣利益。「我們跟大陸增加交流，主要是透
過這些交流，增進雙方的理解」；「我們需要一個比

較長的歷史階段，讓雙方都能夠充分了解對方，台灣
的人民才能夠根據我們的憲法，對台灣的未來做出決
定」。
馬英九說，今年秋天就要開放中國大陸學生到台灣

就學，這是有學籍的學生，不是交換學生，對雙方未
來彼此交流與影響將有非常重要的意義，「因此您剛
才的問題似乎是問大陸在人權方面有一些比較強勢作
為的時候，我們就切斷交流，我覺得那樣做反而是不
智的」。
至於兩岸經貿，馬英九說，「我們也在分散我們的

市場，不再把大陸當做唯一的市場」；「我們的做法
就是分散市場，不會把所有的雞蛋都放在同一個籃子
裡，但是在一個全球最大的籃子裡面，我們也不能一
個雞蛋也不放」。

蘇貞昌長女傳選「立委」
中新網2日電 據台灣《聯合報》報

道，民進黨黨內「總統」初選落幕，
「立委」提名成下一波主戰場。黨內盛
傳，前「行政院長」蘇貞昌大女兒蘇
巧慧將「為父出征」，參選區域「立
委」；民進黨台北市黨部主委莊瑞雄
證實，很多人強烈勸進，蘇巧慧若參
選，絕對是「超級黑馬」。
據報道，民進黨本周陸續啟動艱困

選區和不分區「立委」提名作業，黨
內不斷有人建議將蘇貞昌列名不分區
「立委」，轉戰「立法院長」寶座；蘇
貞昌的下一步仍未明朗，但黨內已傳
出勸進蘇巧慧。對此，蘇貞昌陣營發
言人王閔生低調表示，「沒討論過這
件事，我不清楚」。

莊瑞雄直言，基層勸進聲浪不斷，
如果蘇巧慧有意願，他願用八人大轎
去抬，台北市中山或松山區目前都還
有空間，不論蘇巧慧參選哪區，一定
是超級強棒。
2010年台北市長選舉，蘇巧慧進駐

蘇貞昌競選辦公室，投入輔選工作，
早已成為蘇貞昌不可或缺的左右手。
蘇巧慧多年來陪蘇貞昌征戰南北，對
選戰早已不陌生，只要蘇巧慧有意
願，不論參選台北市或新北市，無疑
都將在選區內刮起「蘇式旋風」。
此外，但民進黨主席蔡英文1日在宜

蘭表示，不分區「立委」名單要具有
多元代表性；本周才會展開先期作
業，現在談名單都「言之過早」。

香港文匯報訊 據台灣《中國時報》2日報道，曾公
開列舉「挺蔡十大理由」的陳水扁，在民進黨「總統」
初選落幕後指出，蘇貞昌以微幅差距落敗，顯示其政
治能量仍相當可觀，蔡英文應展現氣度請蘇擔任競選
總幹事，讓蘇以「前鋒」之姿帶領輔選機器動起來；
至於謝長廷則應扛下首席不分區立委，與蔡、蘇雙軌

挺進，才能達到重返執政、「國會」過半的目標。
此外，民進黨不分區立委提名作業將在下周展開，

對於外傳前「行政院長」游錫㝺可能列不分區第一
名，民進黨主席蔡英文說：「現在談什麼都太早。」
她指出，不分區名單希望有各界的代表性人物，以反
映社會對民進黨的期待。

面對扁的建言，蘇貞昌辦公室發言人李厚慶表示，
初選才剛結束，蘇貞昌仍在向過去一年來曾幫助他的
人致謝，有關2012布局的建議，暫時不會有過多的思
考。謝的核心幕僚林耀文也說，現階段談這些問題都
可能引起爭議，為讓黨盡速完成整合，他們不便對相
關建言有所評論。
上周五前往北監探視扁的扁辦前主任陳淞山轉述，扁

認為蔡英文本身就是「總統」候選人，很難兼顧立委選
戰，所以民進黨必須抓出兩條軸線，由蔡、蘇、謝分別
扮演相互拉抬的鐵三角，才可能達成雙贏的目標。
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遊太魯閣戴安全帽 花蓮縣長：世界笑話

扁下指導棋：綠黨團結戰

據中央社2日電 蓋達組織首領拉登傳出被美軍擊斃

後，台航警安檢隊說安檢不鬆懈，飛美班機，旅客2次

安檢抽檢率增加1倍。

美國九一一事件後，為防國際恐怖活動影響飛安，

美國運輸安全署（TSA）要求飛美班機加強安檢。航空

警察局安檢科表示，飛往美國以外的其他地區班機，

依照安檢規定，包括飛機清艙檢查委由航空公司負

責、託運行李檢查及旅客安檢。

安檢科指出，至於飛美班機，則配合美國運輸安全

署，對於搭機飛美旅客，採取多重安檢措施，包括託

運行李2次檢查（除儀器檢查，還增加手檢方式檢

查）、旅客2次檢查（安檢線旅客檢查外，登機前還再

進行2次安檢），至於飛機清艙檢查，則由航警安檢人

員負責檢查，以確保飛美航班安全。

對於拉登死亡一事，安檢科表示，原本飛美旅客登

機前，在登機門皆須接受2次檢查，之後因恐怖等級下

降，改為登機前抽檢3%的旅客；但現在因為美國擔心

恐怖分子反報復而提升反恐等級，2日起，他們也將登

機前的2次安檢抽檢率增加1倍，成為抽檢6%旅客。

拉登斃命
桃園安檢升級

■由於部分景點一再發生遊客被落石砸傷事件，太管處規定遊客
賞景要戴安全帽，形成特殊景象。 網上圖片

教育補助收效微 台大學論文數全球排54

5年砸500億頂尖論文只添兩篇
全台陷水荒
人造雨抗旱

■久旱造成水情吃緊，明德水庫上游乾涸見底，
土壤已龜裂。 中央社

香港文匯報訊 據今日新聞網2日報道，全台用
水拉警報，雖然已經進入梅雨季，但入春以來降
雨不多，水利署表示，如果降雨情況在5月底前
沒有改善，彰化以北到桃園以南有可能進入二階
段限水；目前南部高屏地區儲水狀況算正常，但
依過去經驗，如果再不下雨，南部地區可能從5
月下旬展開一階段限水。
為了改善缺水情況，水利署說，已經進行8次

人造雨，預計5月4日將由空軍支援展開空中人造
雨；水利署指出，在2002－2004年的3年間曾有缺
水經驗，目前除了準備防汛，另外也準備抗旱。

南台灣事務官
僅3成認識ECFA
香港文匯報訊 據中評社報道，台灣中山大學

公共事務管理研究所教授汪明生指導學生研究台
灣南部各級政府事務官「兩岸觀」赫然發現，只
有3成事務官了解ECFA具體內容。這項研究對象
以南部各級政府事務官為主，包含中央機關、地
方縣市政府、地方鄉鎮機關及學校行政等。
報道指出，南台灣是民進黨執政，缺乏明確的

兩岸政策觀，政務官的政黨立場左右事務官學習
方向。調查中，近85%的事務官最近5年不曾去
過大陸，有65%的事務官表示願意或非常願意到
大陸看看。
調查發現，有82%事務官表示「關心」或「非

常關心」兩岸有關事務，57%表示「關心」或
「非常關心」台灣與大陸舉行的「江陳會」海基
會與海協會會談的相關新聞。
對南台灣與大陸相關地區發展更緊密區域合

作，贊成者佔45%，不贊成者只有2成，高達
35%無意見。

新任「新聞局長」
期許「幸福新聞」
中新社2日電 2日走馬上任的台灣新任「新聞

局長」楊永明提出「幸福新聞」的概念，期許台
灣媒體多報道「幸福新聞」。楊永明表示，「幸
福新聞」是他自創的名詞，是希望媒體能夠多報
道讓閱聽大眾增加其與社會聯繫與認同的新聞，
並增加人民的幸福感。
據報道，台灣「行政院新聞局」2日舉行交接

典禮，台大政治系教授楊永明從投身「立委」選
戰的江啟臣手中接下「新聞局長」一職。
面對台灣媒體的大陣仗採訪，楊永明特別拜托

「手下留情」，並提出希望台媒多報道「幸福新
聞」，自己做好當局、媒體和民眾互動橋樑等四
項期許及要求。
上任第一天，楊永明就碰上「基地」組織頭號

人物本．拉登被美軍擊斃的大新聞。當天下午，
楊永明在與採訪「行政院」的媒體記者茶敘時回
應，台灣反對任何形式的恐怖主義及活動。

阿里山罹難陸客
今日聯合公祭
據中央社2日電 阿里山森林小火車翻覆，造成

5名大陸旅客罹難，相關單位2日上午與家屬召開
第1次協調會，原則上決定今日舉行頭七聯合公
祭，5月8日以前結束所有善後工作。
台北市旅行商業同業公會副理事長丁萊表示，

首度協調結果，決定今日在嘉義市立殯儀館舉行
頭七聯合法會以及聯合公祭儀式。他說，經與罹
難者家屬溝通後，原則上會依慣例，遵循兩岸開
放觀光後的遺體火化方式處理。
理賠部分，丁萊表示，往生者的理賠金額比較

清楚，至於重傷、輕傷，以及雖未受傷但精神受
到驚嚇者，還要協調。

香港文匯報訊 據台灣《中國時報》2日報

道，台灣「教育部」2006年開始推動5年

500億(新台幣，下同)計劃，執行5年後，效

果甚微。依教育部資料，2005年台灣15所

頂尖大學發表在一流期刊《自然》、《科學》

的論文共15篇；領了大筆計劃經費後，

2010年發表在這兩種刊物的論文是17篇。

若只從這個指標衡量，5年500

億計劃成果是：只多兩篇。

香港文匯報訊 《聯合報》2日報道，「要戴安
全帽賞景，這是世界級大笑話！」花蓮縣長傅㞔
萁1日下午前往太魯閣國家公園風景區關心防落
石安全措施時，炮轟中央推動觀光毫無章法，他
建議在太魯閣峽谷架設活動式鋼架，並置入強化
玻璃或玻璃纖維，提供安全的旅遊環境。
太魯閣風景區日前再傳落石砸傷遊客意外，花

蓮縣長傅㞔萁1日與觀光處處長陳又珍等一級局
處長，前往九曲洞西洞口會勘。傅把安全帽拿在
手上，沒有戴，隨行局處長照規定戴㠥。
傅㞔萁指出，太魯閣是台灣傲視國際的風景

區，更是花蓮觀光重點，但太魯閣國家公園因應
落石，只是提供安全帽，無法實質解決問題。
他說，全世界沒有一個觀光景點要遊客戴安全

帽才能賞景，在旅遊感受上已大打折扣，宛如一
場面對生死的「探險之旅」，到太魯閣要戴安全

帽，「這是世界級大笑話！」影響台灣形象。
傅㞔萁建議中央，應積極整頓太魯閣國家公園

易落石的卅九處區塊，並架設活動式鋼架，置入
透明強化玻璃或玻璃纖維組成長廊，讓遊客可在
各景點安全旅遊，欣賞雄偉的太魯閣峽谷。
「太魯閣落石隱憂，不可迴避」，傅㞔萁說，

但不能只是提供戴安全帽這樣「殺風景」的作
法，應有兼顧觀景等更積極作為。

太管處：戴帽目前最有效
太魯閣國家公園管理處副處長張登文表示，從

太魯閣閣口至天祥長廿公里，岩石風化及崩解是
自然現象，常有落石確實美中不足，在太魯閣峽
谷內架設鋼架，量體過大，必須考量人車通行與
地景，困難度相當高。在沒有更好的防護措施
前，遊客戴安全帽是「唯一選擇」。

高等教育評鑑中心基金會1日也公布ESI（理工醫農
領域的論文指標）排名，台大論文數全球排名54、被
引用次數排165名；成大論文數170名、被引用次數362
名。高教評鑑中心表示，台灣大學論文量很多，但被
引用率偏低，論文品質有待提升。

42所大學進入ESI排名
台「教育部」2006年開始推動5年500億計劃，執行5

年後，第一期補助的15所大學發表在《自然》、《科學》
的論文數量，竟然只有17篇，比沒有補助前的15篇只
多兩篇。
高教評鑑中心調查顯示，今年台灣有42所大學進入

ESI理工醫農領域，論文數量前三名是台大、成大、交
大，被引用次數前三名是台大、成大、清大。
高教評鑑中心兼任研究員黃慕萱指出，在理工醫農

領域，論文數量及總被引用次數第一名都是哈佛大

學，亞洲最好的是東京大學，中國大陸以北京清華大
學及北京大學表現最出色。

被一流期刊引用不到10%
台大主秘張培仁說，台灣教授發表的原創性論文較

少，加上在全世界知名度不高，被引用機會偏低，造
成「論文數量多、但品質不夠好」現象。
政大教育系教授周祝瑛說，許多教授為衝論文數量

而寫容易發表的論文，炒短線、撿國際熱門題目研
究。5年500億計劃的資源集中在非常少數的人和科
系，目前還看不到有什麼重要的研究中心出現。
交大校長吳妍華指出，能在《自然》、《科學》刊登

的論文都需要長時間研究，花費的人力和心思也比較
久。她坦言：「台灣很多大學都只是在衝論文數量，
僅不到10%教授有能力將研究成果刊登在《自然》、
《科學》上。」

高雄市一家飯店2日推
出「蓮香惜味」蓮子料理，以清爽甘甜的蓮
子製成各式消暑輕食，令人食指大動。

中央社

消暑蓮子料理

■拉登傳出被美軍擊斃，航警2日安檢不鬆懈，飛美
班機，登機前2次安檢，抽檢率增1倍。 中央社

■ESI（理
工醫農領域
的 論 文 指
標）排名，
台大論文數
錄得全球第
54。

網上圖片

■傳聞選立委，前行政院
長蘇貞昌女兒蘇巧慧（前
右）否認。 中央社


